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UVHC Compte-rendu 
UNIVERSITE DE VALENCIENNES du Conseil Scientifique 

ET DU HAINAUT - CAMBRESIS du 16 juin 1994 

Les décisions 

- Les orientations stratégiques de Valuval à 5 ans 

- Election de Messieurs Delbecq et Pasqualini 

- Désignation de Melle Crunelle et de Mr Gazalet au Conseil Scientifique de l'IUFM 

- Liste des matériels à acquérir sur les crédits DRED 

- Lancement d'un appel d'offre auprès des équipes non reconnues 

Compte rendu du 5 mai 1994 

M. Gazalet demande que l'on ajoute le texte suivant au paragraphe FIBM : 

“ Afin d'effectuer l'interclassement de ce type de projets de manière satisfaisante, il me 

semble nécessaire qu'à l'avenir les informations relatives aux futures demandes soient mises 

à la disposition des membres du Conseil Scientifique plusieurs jours avant la date de la 

réunion”. B. Thierry prend note de ce souhait pour une mise en application dès l'an prochain. 

Le compte rendu, avec cette modification, est approuvé à l'unanimité. 

Informations sur les demandes d'aide 1994 FIBM 

Au titre de la recherche et du transfert de technologie, le projet du 

jaboratoire d'informatique et de mathématiques appliquées sera réexaminé, en raison de 

l'importance de l'aide sollicitée. Sont acceptés les projets 1, 2, 3 et 5. 

- Nouvelles applications industrielles des ultrasons à la stérilisation bactériologique des 

eaux et des effluents. (OAE IEMN - E. Radziszewski) 

- Plate forme d'étude du comportement d'ondes acoustiques dans une jonction (Laboratoire 

Mécanique des Fluides - C. Tournier) 

- Caractérisation de l'os et de ses interfaces par ultrasons (OAE IEMN - B. Nongaillard) 

- Grippage des surfaces des aciers revêtus (Laboratoire Génie Mécanique - J.P. Bricout) 

Au titre de la formation initiale, la demande classée en premier a été retenue : 

- Implantation d'un laboratoire de langues (C. Camion) 

Au titre de la formation continue, deux projets sont acceptés : 

- Equipement d'une salle de bureautique (J.M Castelain) 

_ Réseaux informatiques - Automatisation - Circuit imprimé - Maintenance Préventive 

(B.Blin) 
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Le développement de Valuval 

Francis Aldebert, a été élu président de Valuval en janvier 1994 ; il succède à 

Yves Ravalard. Après avoir rencontré les directeurs de recherche de l'Université et les 

responsables institutionnels régionaux, F. Aldebert a préparé l'orientation de Valuval pour 

les 5 années à venir. 

Les objectifs sont de développer fortement les contrats de recherche et le 

prototypage, et de devenir le guichet unique de l'université dans les domaines de compétences 

des laboratoires et du futur C3T (Centre de transfert transports terrestres). 

Valuval envisage, par exemple, d'augmenter le nombre d'entreprises 

adhérentes (Objectif 100), d'organiser des journées à thème pour les PME, de participer 

aux congrès scientifiques, d'élaborer un guide de transfert à partir des questions que se 

posent les PME, d'assurer sa propre promotion auprès des laboratoires de l'Université, qui 

désigneront un ambassadeur Valuval, d'obtenir le label "société de recherche sous contrat” 

délivré par l'ANVAR, etc... 

Toutefois, l'indicateur “baisse du nombre de thésards dans les laboratoires" 

sera supprimé et Valuval tiendra compte des activités de recherche de l'Université en 

économie industrielle et sur les sociétés industrielles. Enfin, Valuval veillera à un bon 

équilibre entre les domaines de l'automobile et du ferroviaire dans le cadre du C3T dont il 

pourra être l'opérateur. 

Compte tenu de ces remarques, le rapport d'orientations stratégiques à 5 ans 

de Valuval est approuvé à l'unanimité. 

Désignation des personnalités extérieures, à titre personnel 

Messieurs Delbecq, directeur stratégie et gestion à la SOLLAC, et Pasqualini, 

directeur scientifique au groupe Schneider et directeur d'une société de maintenance 

nucléaire, sont réelus à l'unanimité. 

Désignation de 2 membres du conseil au Conseil Scientifique 

et Pédagogique de l'IUFM 

Sont élus, à l'unanimité, Madame Crunelle et Monsieur Gazalet. 

Crédits d'équipement "recherche" 

Afin de bénéficier de l'exonération de la TVA en matière d'équipement de 

recherche, l'Université doit établir une liste détaillée des matériels à acquérir en 1994 sur 

les crédits DRED (direction de la recherche et des études doctorales) qui ne concernent que 

les équipes reconnues. B. Thierry signale que le laboratoire des matériaux avancés 

céramiques vient d'obtenir ce label... avec une dotation de 100.000 F en fonctionnement et 

200 000 F pour la reconnaissance des m2 supplémentairs liés à ce laboratoire. 

La liste des matériels est approuvée à l'unanimité.



Demandes de subvention du CRESCER et de l'IEEF 

- Le CRESCER (centre de recherche sur les sociétés et les cultures entre 

Escaut et Rhin), dirigé par Régine Le Jan, regroupe 8 enseignants-chercheurs historiens, 

historiens de l'art et géographes de l'Université, qui ont le projet de définir l'originalité 

historique de la région, de l'antiquité à nos jours, afin d'en dégager l'identité culturelle. 

Le CRESCER demande un financement pour 2 actions spécifiques : 

- le projet PROCOPE : table ronde réunissant 16 chercheurs français et allemands 

de renom international, en avril 1995, sur le thème de "l'Austrasie aux époques 

mérovingiennes et carolingiennes" (Austrasie : espace entre Escaut et Rhin). 

- le colloque international sur "Le château et la guerre” (XI£ - XVE siècle), en 

juin 1995. 

À l'unanimité le Conseil assure le CRESCER de son soutien mais décide d'examiner sa 

demande, au titre de l'année 1995, lorsque sera connu le résultat de l'appel d'offre des 

projets présentés par les équipes de recherche non reconnues. 

- La demande de subvention de l'IEEF (institut européen d'éducation et de 

formation), dirigé par Martine Abdallah-Pretceille, sera examinée au cours d'un prochain 

conseil. 

Appel d'offre auprès des équipes non reconnues 

A l'unanimité le Conseil approuve le lancement d'un appel d'offre auprès des 

équipes non reconnues.



Etaient présents 

Personnalités extérieures : 

Collège A : 

Collège B : 

Collège C : 

Collège D : 

Collège E : 

Coliège F : 

Collège des usagers : 

invités permanents : 

Excusés : 

Ont donné pouvoir : 

Monsieur Bourquin. 

Madame Follet, 

Messieurs Desmet, Gaudier, Gazalet, Giusto, Lepoutre, Millot 

et Nongaillard. 

Monsieur Herreras. 

Madame Ravez, 

Messieurs Lefébvre, Mandiau, Menet et Taleb. 

Monsieur Ertle. 

Messieurs Camus et Danjou. 

Madame Givais. 

Messieurs Boudy, Féru et Pawlik. 

Mademoiselle Steiner, 

Monsieur Mennecier. 

Messieurs Chevalier, Frimat, et Van Ceulebroeck. 

Monsieur Bricout à Monsieur Gaudier, 
Monsieur Blanquet à Monsieur Bourquin, 

Monsieur Castre De Saint Martin à Monsieur Bourquin, 

Monsieur Caulier à Monsieur Boudy, 
Monsieur Fréville à Monsieur Millot, 

Monsieur Gallo à Madame Ravez, 
Monsieur Obert à Monsieur Ertle, 

Monsieur Pertek à Monsieur Gazalet, 

Monsieur Ravalard à Monsieur Millot.


